

Hebdo Canada

Ottawa
Canada

Volume 10, N° 28
le 14 juillet 1982

La fête du 1 ^{er} juillet au Canada, hier et aujourd'hui	1
Levée des sanctions économiques contre l'Argentine	3
Secours canadiens au Tchad	3
Le budget vise à renforcer la confiance des investisseurs	3
Achat d'une flotte de pêche par des autochtones	4
Résultats de la conférence de Rockport	5
Un Canadien à l'OCDE	5
Succès des vêtements Tan Jay	5
Décès de Roland Auger	6
Exposition aux rayons nucléaires	6
Vol de nuit, première exposition sur les chauves-souris	6
Statistiques sur les universités	6
Nouvel âge glaciaire d'ici peu?	6
La chronique des arts	7
Nouvelles brèves	8

La fête du 1^{er} juillet au Canada, hier et aujourd'hui

Comme il est de tradition, défilés, discours, salves de canon, concerts, spectacles et jeux pour enfants, pique-niques, concours sportifs, spectacles de variétés, feux d'artifice, et autres ont souligné le cent quinzième anniversaire du Canada, le 1^{er} juillet.

Comme il est de tradition aussi, à midi, d'un bout à l'autre du pays, les Canadiens ont entonné leur hymne national, *O Canada*.

Cette année, le rapatriement de la Constitution a marqué une nouvelle étape dans l'histoire du Canada qui commença avec l'union, en 1867, de trois provinces: le Canada (formé du Québec et de l'Ontario actuels), la Nouvelle-Écosse et le Nouveau-Brunswick. Voici comment, il y a 115 ans, les Canadiens ont célébré, le 1^{er} juillet, la naissance de leur nouveau pays.

[Partout dans les villes et les villages, la foule se pressait joyeuse, à pied ou en voiture, sous les bannières, les arcs de triomphe et les grandes banderoles qui souhaitaient la bienvenue à la nouvelle nation, en anglais et en français.

A Ottawa, la fête commença aux 12 coups de minuit avec une salve de 101 coups de canon. Les cloches de toutes les églises se mirent à carillonner et on alluma un immense feu de joie.

A 11 heures, le gouverneur général, le vicomte Monck, arriva à la salle du Conseil privé, au Parlement, où l'attendaient les futurs ministres, les juges, les journalistes et quelques spectateurs. La cérémonie fut brève. Le secrétaire privé du Gouverneur général lut le nouveau mandat du gouverneur, puis celui-ci prêta serment. Les journalistes et les spectateurs quittèrent la salle. Monck, le premier ministre John A. Macdonald et les nouveaux ministres ajournèrent leur réunion pour passer les troupes en revue.]

A Ottawa, les dernières troupes descendirent la colline parlementaire. La foule qui s'en allait manger commença lentement à se disperser. La place, avec sa fontaine au milieu, était presque vide. Mais tout de suite après, Monck, Macdonald et les autres ministres regagnèrent la salle du Conseil pour compléter la liste des actions essentielles sans lesquelles le gouvernement, au Canada et dans les provinces, n'aurait absolument pas pu fonctionner. On était au début de l'après-midi à l'apogée de ce long jour d'été. Haut dans le



Chaque année, depuis 1867, un feu d'artifice est l'apothéose de la fête du 1^{er} juillet.

ciel, le soleil semblait à peine avoir bougé... Depuis les fenêtres de la salle du Conseil privé, on pouvait voir la rivière éclaboussée de lumière qui passait doucement au pied des hautes falaises du parc Major Hill pour s'éloigner vers le nord-est... Pendant qu'ils travaillaient, les ministres canadiens devaient sentir la chaleur dans la salle du Conseil privé. Ils prêtaient serment pour les différents postes qu'ils allaient occuper. On procédait à la nomination des lieutenants-

Commission de la capitale nationale



Affaires extérieures
Canada

External Affairs
Canada